
VEM AÍ O DNCS 2025: EVENTO PARA FAMÍLIAS DE 
TRABALHADORES DA CONSTRUÇÃO CIVIL

CURSOS GRATUITOS AUXILIAM CARPINTEIROS NA EXECUÇÃO 
DE FÔRMAS E MONTAGEM DE ARMAÇÃO

PRESIDENTE DA FIEP RECEBE VISITA DE EX PRESIDENTE DO 
SINDUSCON

QUANTIDADE DE ALVARÁS DOS PRIMEIROS MESES MOSTRA 
CRESCIMENTO DE TOLEDO

SINDUSCON DISCUTE OBRAS ESTRATÉGICAS COM NOVA
CONCESSIONÁRIA DE PEDÁGIO

RICARDO PARZIANELLO PARTICIPA DE REUNIÃO DO 
CONSELHO SETORIAL DA INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO DA FIEP

ESCOLHA DA ESQUADRIA CORRETA É FUNDAMENTAL PARA 
UMA BOA OBRA

MULHERES DA CONSTRUÇÃO CIVIL COMEMORAM O SEU DIA

CONTRATAÇÃO DE MENOR APRENDIZ E A INCLUSÃO DE 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA SÃO TEMAS DE DISCUSSÃO

ENCONTRO COM PARCEIROS

No dia 23 de agosto será realizada a edição 2025 do Dia Nacional da Construção Social (DNCS), o maior 
evento direcionado às famílias de trabalhadores do setor da construção civil. O DNCS acontecerá no Centro 
de Convenções e Eventos de Cascavel, com a expectativa de reunir centenas de pessoas.

Durante todo o dia, os participantes terão acesso a uma variedade de atividades educativas, sociais e de 
saúde, além de opções de entretenimento, cultura e cidadania. A programação incluirá café da manhã, almoço 
e lanches gratuitos ao longo do evento, promovendo um ambiente acolhedor para todos.

A participação é facultativa para os trabalhadores e seus familiares das empresas que compõem o 
ecossistema da construção civil, mas o evento é aberto a toda a população. Isso amplia a visibilidade da 
indústria e demonstra o compromisso com a comunidade local.

Embora a programação do DNCS ainda esteja em fase de elaboração, as expectativas são altas em relação 
às atividades que serão oferecidas. Essa iniciativa é fruto do Comitê de Responsabilidade Social (CRS) do 
Sinduscon Paraná Oeste, em parceria com a Câmara Brasileira da Indústria da Construção (Cbic), o Serviço 
Social da Indústria (Sesi PR) e outras instituições parceiras.

Para abordar detalhes sobre a realização deste evento, as instituições parceiras participam, no dia 27 
de março, de reunião para alinhamento. Será na sede do Sinduscon Paraná Oeste, com a participação de 
representantes dos envolvidos. “O DNCS não apenas fortalece os laços entre as famílias dos trabalhadores 
e a indústria, mas também promove um espaço para a troca de conhecimentos e experiências que podem 
beneficiar tanto os profissionais quanto suas comunidades”, observa o presidente do Sinduscon Paraná Oeste, 
Ricardo Parzianello.

 Uma parceria entre o Sinduscon Paraná Oeste e o Senai está viabilizando a oferta de cursos 
profissionalizantes gratuitos para profissionais do setor da construção civil.
 As aulas ocorrerão nas cidades de Cascavel, Toledo e Foz do Iguaçu. Os cursos, com duração 
de 40 horas e emissão de certificado, fazem parte do programa Trilhas da Construção e serão 
realizados ao longo do mês de abril, nas unidades do Senai em cada um desses municípios. 
 Em Cascavel e Foz do Iguaçu, as aulas começam no dia 14 de abril e se estendem até o dia 8 de maio, 
sempre às segundas, quartas e quintas-feiras, das 19h às 23h.
 Em Toledo, as aulas ocorrerão entre os dias 15 de abril e 7 de maio, às terças, quartas e  quintas-feiras, das 
18h40 às 22h40. Para participar, os interessados  devem ter mais de 18 anos e, no mínimo, ensino fundamental
incompleto. Além disso, um curso programado para março sobre Aperfeiçoamento para  Pedreiro de Alvenaria 
em Blocos de Concreto não atingiu o número mínimo de inscrições em  Toledo e foi prorrogado para iniciar  
no dia 1º de abril.Mais informações e inscrições podem ser obtidas pelo telefone (45) 3226-1749, com Iane.

Após reunião do Comitê Empresarial do Crea-PR, da qual é coordenador, o ex-presidente do 
Sinduscon Paraná Oeste, José Luiz Parzianello, visitou o presidente da Fiep (Federação das Indústrias 
do Estado do Paraná), Edson Vasconcelos. A reunião aconteceu no Campus da Indústria, em Curitiba. 
 “Edson Vasconcelos foi bem receptivo e amigável, como é o jeito dele com as pessoas. Já estivemos 
juntos em várias batalhas de interesse da comunidade, principalmente na defesa dos interesses do setor 
da construção civil”, destacou José Parzianello, que foi vice-presidente da Fiep em mandatos anteriores. 
 A entidade que defende os interesses da indústria possui um papel fundamental no desenvolvimento 
do Paraná. “A Fiep é respeitada pelo efetivo posicionamento em favor do empreendedorismo e por 
sua capacidade de alcançar resultados que beneficiam toda a sociedade”, observou José Parzianello. 
 Segundo o ex-presidente, em relação ao setor da construção civil, Edson Vasconcelos também tem 
contribuído valiosamente para que o Senai e o Sesi continuem desenvolvendo ações que impactam 
positivamente no setor. “A receptividade, a capacidade de síntese e a empatia deste líder fazem a diferença”, 
concluiu.

O ano de 2025 começou de forma promissora para Toledo, especialmente no que diz respeito ao setor da 
construção civil. Segundo dados da Secretaria Municipal de Planejamento, comandada pelo arquiteto Ronald 
Drabik, a emissão de alvarás e certificados relacionados à construção tem demonstrado um crescimento 
significativo, refletindo a dinâmica econômica e o desenvolvimento urbanístico da região.

Nos dois primeiros meses de 2025, foram emitidos um total de 133 documentos de alvará, o que representa 
um aumento considerável em comparação ao mesmo período do ano anterior.

Este número é um indicativo claro do otimismo dos empreendedores e da demanda por novas construções 
na cidade. Além disso, foram emitidos 161 certificados de Habite-se, que autorizam a ocupação das edificações 
recém-construídas. Este dado é particularmente relevante, pois não apenas aponta para o volume de novas 
construções finalizadas, mas também evidencia a movimentação do mercado imobiliário local e a confiança 
dos cidadãos em investir em suas propriedades.

Em complemento, os pareceres de anuência atingiram o número de 27, enquanto as análises prévias 
de projeto alcançaram 14 documentos. Esses números são fundamentais para entender o processo de 
planejamento e aprovação das obras, além de reforçar a importância da regulamentação adequada no 
crescimento sustentável do setor.

“Esse crescimento na construção civil é um reflexo positivo do ambiente econômico da cidade, que 
continua atraindo investimentos e promovendo melhorias na infraestrutura. Com a implementação de novos 
projetos, Toledo está se posicionando como um polo regional em desenvolvimento, criando oportunidades 
tanto para investidores quanto para trabalhadores da área”, destaca Drabik.

Segundo ele, a expectativa é que esse ritmo se mantenha ao longo do ano, contribuindo para o 
fortalecimento da economia local e melhorando a qualidade de vida dos cidadãos. O aumento na emissão 
de alvarás e certificados não apenas impulsiona o setor econômico, mas também representa um passo 
importante rumo à modernização e expansão urbana planejada.

O presidente do Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Parzianello, participou nesta quarta-feira (12), na sede 
da Acic, em Cascavel, de uma reunião com representantes da EPR, empresa que fará a gestão do Lote 6 das 
estradas do Paraná, onde a região Oeste está inserida.

Além de Ricardo Parzianello, representantes do G8 também estiveram no encontro. O diretor-presidente 
da EPR, Marcos de Oliveira Moreira, participou da reunião e apresentou o novo modelo de concessões, que 
abrange 662 quilômetros de rodovias federais e estaduais.

Essas rodovias passam por 25 cidades do Paraná: BR-163, BR-277, PR-158, PR-180, PR-182, PR-280 e PR-
483. O Lote 6 abrange nove praças de cobrança, sendo três novas e seis já existentes. A EPR administra atual-
mente o Lote 2 das rodovias do Estado, que inclui o Norte Pioneiro, Campos Gerais e Curitiba.

No último dia 10/03, o Conselho Setorial da Indústria da Construção da Fiep (Federação das Indústrias do 
Estado do Paraná) reuniu seus integrantes em Curitiba, sob a liderança do coordenador Ricardo Lora.

O presidente do Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Parzianello, marcou presença 
no encontro, que contou com representantes de diversas entidades de todo o estado. 
Durante a reunião, foram discutidos temas relevantes, como os reajustes em obras públicas, a Reforma 
Tributária e suas implicações, além do problema dos vícios construtivos.

Os participantes também abordaram a Rota Estratégica da Construção, uma visita ao ISI (Instituto Senai 
de Inovação) de Ponta Grossa e a participação no Enic, o maior evento da construção civil do Brasil, que este 
ano celebra sua 100ª edição.

O grupo de Manutenção Pós-Obras do Sinduscon Paraná Oeste se reuniu na primeira quinzena de março 
para discutir soluções em relação à utilização de esquadrias na construção civil.

Com a participação de associados e convidados, a reunião contou com uma palestra do representante da 
empresa Aluforte, que detalhou a importância de ter um cuidado redobrado na escolha dos materiais e do 
projeto construtivo para a definição das esquadrias que farão parte da obra.

Para Vanessa Wendt, gestora do grupo de Manutenção Pós-Obras do Sinduscon Oeste, esse é um assunto 
essencial para garantir as conformidades técnicas, evitar acidentes e a perda de desempenho ao longo da 
vida útil, o que gera custos para as construtoras.

Em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, comemorado no dia 8 de março, o Sinduscon Paraná 
Oeste promoveu, nesta quarta-feira (19), um evento com a presença de representantes femininas do setor da 
construção civil.

Participaram do encontro chefes de RH, assistentes financeiras, contadoras, gestoras, diretoras de 
construtoras, engenheiras, arquitetas, técnicas em segurança do trabalho, entre outras profissionais. Cada 
participante teve a oportunidade de relatar as lutas e conquistas que vivenciam e percebem no mercado de 
trabalho.

Muitas mulheres falaram sobre o preconceito que ainda existe dentro das próprias empresas, a desconfiança 
de colegas de trabalho e o machismo presente em muitas ocasiões. Ao mesmo tempo, também relataram o 
aumento do espaço e do reconhecimento da capacidade feminina em desempenhar funções importantes, 
desde a área de gestão até serviços de força, como servente de pedreiro, carpintaria e pintura.

Para a coordenadora do Comitê de Responsabilidade Social do Sinduscon Paraná Oeste, Silvia Vendramin, 
o papel da mulher dentro das obras está crescendo, mas ainda há muito a ser discutido e conquistado.

“Por mais que todos os anos se fale sobre o assunto, ainda é importante enaltecer e valorizar cada vez 
mais as mulheres, especialmente em um mundo tão polarizado e em um universo ainda predominantemente 
masculino, como o da construção civil. Muitos homens ainda têm dificuldade em receber ordens ou orientações 
de uma mulher. O machismo continua inserido na nossa sociedade e precisamos mostrar a nossa força para 
mudar essa realidade paulatinamente”, ressaltou.

Além da troca de experiências, as convidadas do encontro também assistiram a uma palestra sobre 
espiritualidade com a terapeuta e professora Nithy Marmentini.

O auditório do Sinduscon Paraná Oeste foi palco, no dia 19 de março, de mais uma edição do Encontro 
de Recursos Humanos, evento que reuniu profissionais da área para debater questões relevantes e atuais do 
setor.

Durante o encontro, foram abordados temas como a contratação de menor aprendiz e a inclusão de 
pessoas com deficiência no mercado de trabalho. Os participantes tiveram a oportunidade de explorar as 
melhores práticas e os benefícios relacionados à diversidade nas equipes.

Outro assunto em pauta foi a possibilidade de contratação de microempreendedores individuais e pessoas 
jurídicas. Foram discutidas as condições e regulamentações que envolvem essas contratações, além das 
implicações legais para as empresas. A alteração na Norma Regulamentadora 01 (NR 01) também foi um dos 
temas debatidos, com foco em suas consequências jurídicas e na necessidade de adaptação das empresas às 
novas diretrizes estabelecidas.

A condução dos trabalhos ficou a cargo do advogado Joaquim Pereira Alves Junior, assessor jurídico 
daentidade, que orientou os participantes sobre as nuances legais e administrativas relacionadas aos temas 
abordados. O  evento  proporcionou um espaço para troca de experiências e aprendizado, fortalecendo a 
rede de contatos entre os profissionais presentes e promovendo o desenvolvimento contínuo no campo 
dos recursos humanos. O próximo evento está agendado para o dia 24/04/2025. Marque na sua agenda e 
participe!

O 100º Encontro Internacional da Indústria da Construção (Enic) acontece entre os dias 8 e 11 de 
abril, em São Paulo, paralelamente à realização da Feicon 2025 (Feira Internacional da Construção 
Civil). O evento vai discutir temas fundamentais para o futuro do ecossistema da construção civil. 
 Promovido pela Câmara Brasileira da Indústria da Construção (Cbic), o Enic é o principal encontro 
do setor da construção civil no Brasil, reunindo grandes líderes e profissionais para discutir inovações, 
tecnologias e os caminhos para o futuro do setor no país e no mundo. Já a Feicon é o maior evento 
do gênero na América Latina, que reúne profissionais da construção civil e arquitetura. A realização 
simultânea dos dois eventos potencializa a experiência dos participantes, criando uma sinergia entre 
debates estratégicos, apresentação de soluções inovadoras e as principais tendências do mercado. 
 Nesta centésima edição, a programação do Enic está dividida em quatro trilhas de conteúdo que percorrem 
os temas estratégicos de todos os segmentos do setor da construção, trazendo especialistas para discutir 
o futuro do setor. Serão mais de 200 horas de conteúdo, além de experiências interativas e oportunidades 
imperdíveis de networking.
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ENIC CHEGA À 100ª EDIÇÃO COM DIVERSAS NOVIDADES

SMART CITY EXPO CURITIBA 2025

O Smart City Expo Curitiba é o maior evento de cidades inteligentes das Américas, que será realizado 
nos dias 25, 26 e 27 de março, na Ligga Arena, em Curitiba. O evento conta com o apoio da Prefeitura de  
Curitiba e a chancela da Fira Barcelona, um dos mais renomados organizadores de eventos do mundo. 
Sob o tema “Transformando cidades: Construindo Felicidade”, o Smart City Expo Curitiba trará debate 
sobrecidades inteligentes e conteúdos exclusivos sobre mobilidade e construções do futuro, com as trilhas 
Tomorrow Mobility e Tomorrow Building, que enriquecerão a experiência do congresso e trarão ainda mais 
inovação ao ecossistema.

Na área de exposição, haverá palcos temáticos dedicados às principais tendências para o desenvolvimento 
urbano: Smart Mobility & Energy Stage, ESG Stage, Startup Stage, Smart Gov Stage e Innovation Stage. 
Os temas abordados incluirão inovação em mobilidade, energia, governança, startups e sustentabilidade, 
refletindo as transformações que marcarão o setor em 2025.

O evento deve reunir mais de 20 mil participantes, entre gestores públicos, especialistas, 
representantes do setor privado e acadêmicos. Uma das novidades desta edição é a 
ampla área business, voltada para conexões estratégicas e oportunidades de negócios, 
consolidando o Smart City Expo Curitiba como um hub de networking e inovação. 
A Ligga Arena, como novo local do evento, também representa uma transformação na experiência dos 
participantes. O estádio, um dos mais modernos do Brasil, conta com infraestrutura de ponta e capacidade 
para mais de 40 mil pessoas, proporcionando um ambiente dinâmico para conferências, exposições e 
interações entre os visitantes.

COLABORADORES DE OBRAS RECEBEM ATENDIMENTO 
ODONTOLÓGICO

O Sinduscon Paraná Oeste está oferecendo mais um benefício aos associados em parceria com o SESI/
PR, que consiste em uma Unidade Móvel de Odontologia (UMO), que está percorrendo os canteiros de obras 
em Cascavel e, na sequência, será expandida para toda a região. O objetivo é proporcionar, gratuitamente, 
atendimento odontológico aos trabalhadores de empresas da construção civil.

O programa “Atenção à Odontologia e Saúde Bucal” busca proporcionar atendimentos preventivos, avaliar 
quadros, promover conscientização e realizar consultas para procedimentos básicos; os atendimentos mais 
complexos serão feitos posteriormente.

Para não prejudicar a rotina laboral do público-alvo, a unidade móvel tem atuado ao lado dos canteiros 
de obras, de forma gradual, sem interromper o fluxo de trabalho, gerando comodidade àqueles  que têm  
dificuldade de deslocamento. Caso tenha interesse em receber a UMO em sua obra, entre em contato com o 
Sinduscon para agendamento.



IAT EXPÕE PROCEDIMENTOS ADOTADOS NA APROVAÇÃO 
DE PROJETOS

PALESTRA SOBRE EDUCAÇÃO FINANCEIRA E 
INVESTIMENTOS QUALIFICA TRABALHADORES

SINDUSCON DISCUTE ALVARÁS COM IPC E APRESENTA 
MUDANÇAS NA IDENTIDADE INSTITUCIONAL  

No dia 20 de março, em Cascavel, empresários, profissionais de empresas que atuam na 
aprovação de projetos, representantes de prefeituras, engenheiros, arquitetos e demais interessados 
participaram de uma reunião do Codesb (Comitê de Desburocratização) do Sinduscon Paraná Oeste. 
Durante o encontro, foi realizada uma exposição sobre os procedimentos padrão adotados pelo IAT (Instituto 
Água e Terra), Regional de Cascavel, na aprovação de projetos e suas implicações. A palestra foi conduzida 
pela chefe do Escritório Regional do IAT, Marlise Cruz.

Vinícius Boza, coordenador do Codesb, ressaltou que o objetivo da reunião foi compreendercomo 
funcionam esses processos e buscar uma padronização por parte das prefeituras dos 50 municípiosque 
compõem a base do Sinduscon. “Existem peculiaridades distintas entre os municípios, porisso é fundamental 
discutir e adotar procedimentos de forma padronizada”, destacou.

O Sinduscon Paraná Oeste promoveu, no dia 13 de 
março, uma palestra sobre educação financeira, tendo 
como protagonistas trabalhadores da construção civil. 
O palestrante foi Christian Maycon de Cristo, assessor 
de investimentos e crédito da cooperativa Sicredi 
Vanguarda, que atua em Cascavel e região.

O evento se destacou pela relevância dos temas 
abordados e pela participação ativa dos presentes e 
teve como foco a educação financeira, promovendo 
uma discussão rica sobre conceitos fundamentais para 
alcançar uma vida financeira equilibrada e próspera.

Os participantes tiveram a oportunidade de dialogar sobre a importância de se tornarem investidores. “A 
troca de experiências foi enriquecedora, com relatos que evidenciaram como o investimento pode acelerar 
a realização de metas, sonhos e objetivos pessoais”, destacou Christian. O evento não apenas fomentou 
reflexões internas e mudanças de comportamento entre os presentes, mas também ressaltou que economizar 
e poupar não são suficientes no atual cenário econômico. A inflação constante enfatiza a necessidade de 
investir para evitar perdas financeiras ao longo dos anos. O encontro serviu como um chamado à ação para os 
participantes, incentivando-os a adotar uma mentalidade voltada para o investimento.

Além disso, foi reforçada a parceria entre o  Sinduscon e o Sicredi, com o objetivo de levar  educação 
financeira aos trabalhadores das obras.“O Sinduscon Paraná Oeste continua comprometido em promover 
iniciativas que fortaleçam o conhecimento financeiro e contribuam para o desenvolvimento sustentável da 
comunidade”, destaca o empresário Ricardo Parzianello, presidente da entidade.

Os associados do Sinduscon Paraná Oeste se reuniram na noite desta segunda-feira 24, na sede da 
entidade, em Cascavel, para a tradicional reunião mensal. O encontro teve como convidado o engenheiro 
Marcos Borges, do Instituto de Planejamento de Cascavel (IPC), que fez uma explanação sobre os planos de 
mobilidade que estão em desenvolvimento e apresentou dados sobre o número de alvarás de construção 
emitidos ao longo dos dois primeiros meses de 2025.

“Essa é uma ferramenta nova que estamos disponibilizando que consegue agrupar os dados que temos e 
distribuí-los através das regiões da cidade. Assim, temos um panorama completo de como está o mercado e 
em quais bairros novas obras estão sendo planejadas”, disse o diretor do IPC.

A reunião contou ainda com a apresentação da nova identidade visual do Sinduscon Oeste, desenvolvida 
pela equipe da agência NTV, e apresentada para os associados.

“A marca do Sinduscon é muito forte. Fizemos um “face lifting” para torná-la mais moderna e dialogar 
melhor com o futuro”, explicou Vitor Hugo Fante, diretor responsável pela equipe de produção da NTV. 

Patrocinador da reunião, a equipe da Gruas Brasil It Cranes, apresentou os novos produtos da empresa 
e explicou o quanto é possível otimizar o trabalho e economizar mão de obra com a utilização de gruas em 
construções.

Os comitês técnicos do Sinduscon também tiveram oportunidade de atualizar as ações que estão sendo 
desenvolvidas para fomentar discussões dentro das mais variadas áreas da construção civil.

“Tivemos uma reunião com muita informação relevante para o nosso setor. Nossos convidados nos 
ajudaram compartilhando suas experiências, os comitês sempre com assuntos importantes e a nova identidade 
visual do Sinduscon sendo apresentada e estamos muito felizes com o resultado e a repercussão entre os 
nossos associados”, afirmou Vinicius Lorenzi, vice-presidente da entidade.
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